



Professeur des universités - campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Rhétorique et littérature du XVII^e siècle

Mots clés : littérature française, rhétorique, âge classique

Section CNU : 9

Article de recrutement : art. 46.1 (PR)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Grenoble et Valence



Job profile: 17th-century Rhetorics and Literature

Euraxess research field: French literature, rhetorics, classical age

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR LLASIC

Mme Virginie Zampa, Directrice de l'UFR
Virginie.Zampa@univ-grenoble-alpes.fr

Pour le laboratoire : Litt&Arts

Mme Alice Folco, directrice du laboratoire
directeur-littearts@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasizing ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée sera amenée à encadrer des masters. Elle devra également assurer très régulièrement le cours sur l'auteur du XVII^e siècle mis au programme des agrégations de littérature et de grammaire. Elle sera appelée à intervenir à tous les niveaux de la licence et du master (littérature de l'âge baroque, littérature classique et rhétorique générale, histoire littéraire, cours du master MEEF).
- Même si l'essentiel des activités d'enseignement et d'encadrement a lieu sur le site de Grenoble, une participation aux activités pédagogiques de l'antenne de Valence est attendue.
- La personne recrutée prendra activement sa part des responsabilités au sein du département de Lettres et de l'UFR LLASIC.

Teaching profile:

- The future professor will be required to supervise master's degrees. They will also be required to regularly teach a course on 17th-century authors on the syllabus for the *Agrégation* competitive examinations in literature and grammar. They will be called upon to teach at all levels of the bachelor's and master's degrees (Baroque literature, classical literature and general rhetoric, literary history, MEEF master's courses).
- Although most of the teaching and supervisory activities will take place at the Grenoble site, participation in the teaching activities of the Valence branch is expected.
- The successful candidate will have to take on responsibilities within UFR LLASIC's Département de Lettres.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée sera amenée à encadrer des thèses de doctorat et des HDR portant sur le XVII^e siècle. Elle devra manifester un intérêt marqué pour la rhétorique, entendue au sens large. Le profil du poste est très ouvert quant au(x) genre(s) de spécialité (prose narrative ou romanesque, théâtre, poésie, littérature d'idées, littérature religieuse, etc.) ou aux approches méthodologiques (théorie littéraire, poétique, philologie, etc.). La personne recrutée sera amenée à enrichir un corpus numérique d'édition de textes de rhétorique (XVI^e-XVIII^e siècle) en cours de construction (projet collectif « Methodus »). Si sa spécialité inclut les corpus de théâtre, elle sera invitée à s'investir dans l'enrichissement de la base numérique CESAR, qui répertorie les œuvres, auteurs, acteurs et mises en scène du théâtre des XVII^e et XVIII^e siècles.
- La personne recrutée fera partie du centre RARE (« Rhétorique de l'Antiquité à la Révolution »), composante de l'UMR Litt&Arts. Elle prendra toute sa part dans l'animation du centre RARE (séminaires, colloques et journées d'étude, publications dans *Exercices de rhétorique*, etc.). Elle pourra lancer de

Research profile:

- The future professor will be required to supervise doctoral theses and HDRs on the 17th century. They will demonstrate a marked interest in rhetoric, understood in the broadest sense. The job profile is very open in terms of specialized genre(s) (narrative or novelistic prose, drama, poetry, literature of ideas, religious literature, etc.) or methodological approaches (literary theory, poetics, philology, etc.). The successful candidate will be required to enrich a digital corpus of rhetorical texts (16th - 18th centuries) currently under construction (collective "Methodus" project). If their area of specialization includes theatrical corpora, they will be invited to help enrich the CESAR digital database, which lists works, authors, actors and stagings from the theater of the 17th and 18th centuries.
- The successful candidate will be part of the RARE center ("Rhétorique de l'Antiquité à la Révolution"), part of the Litt&Arts UMR. They will play a full part in running the RARE center (seminars, colloquia and study days, publishing in *Exercices de rhétorique*, etc.). They will be able to launch new projects, which may include an international dimension and/or be linked to digital humanities.

<p>nouveaux projets, pouvant comporter une ouverture internationale et/ou liés aux humanités numériques.</p> <p>➤ Il est aussi attendu de la personne recrutée de participer aux activités d'encadrement de la recherche et qu'elle prenne activement part aux responsabilités au sein des structures d'encadrement de la recherche.</p>	<p>➤ They will also be expected to participate in research management activities and to take an active part in responsibilities within research management structures.</p>
<p>Informations à destination des candidats et candidates :</p> <p>➤ L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.</p> <p>➤ Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).</p>	<p>Information for candidates:</p> <p>➤ Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.</p> <p>➤ Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).</p>

Pourquoi travailler à l'UGA ?

 <p>Environnement scientifique exceptionnel</p> <ul style="list-style-type: none"> • Excellence des unités de recherche • Incubateur de talents • Équipements scientifiques • Soutien financier aux projets de recherche et formation • Soutien en ingénierie et gestion de projet • Soutien pour l'international 	 <p>Avantages sociaux</p> <ul style="list-style-type: none"> • Aide périscolaire • Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU • CAESUG 	 <p>Concilier vie personnelle et professionnelle</p> <ul style="list-style-type: none"> • Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité) 	 <p>Accompagnement</p> <ul style="list-style-type: none"> • Mobilité • Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière 	 <p>Campus dynamique</p> <ul style="list-style-type: none"> • Installations sportives • Activités culturelles et artistiques • Cadre de travail exceptionnel • Accessibilité facilitée
---	---	--	---	---

Comment candidater ?

<p>Candidature ODYSSEE</p> <p>https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm</p>	<p>Avant le 31/03/2025 à 16h00 (heure de Paris)</p> <p>⚠ Dates hors session synchronisée</p>	<p>Comités de sélection : entre le 10 avril et le 22 mai 2025</p>
--	---	--